



TERROR EN BRUSELAS

Por: Lara Chiavarini¹ y Mariano Corbino²

Salah abdeslam³ fue arrestado el día viernes 18 de marzo en Bruselas. Cuatro días después, se produjeron dos atentados: una doble explosión en el hall del aeropuerto y, una hora más tarde una tercera explosión en la estación de metro de Maalbeek. Veinte personas perdieron la vida en el aeropuerto y catorce en el la estación de subte.

La sombra terrorista otra vez se cierne sobre Europa, esta vez sobre Bruselas. El responsable siempre es el mismo actor, ISIS. Luego de horas de incertidumbre y sospechas, DAESH se adjudicó la autoría de los mismos.

Una nueva placa se erigirá con el paso del tiempo en la calle A201, 1930 Zaventem, Bélgica, dirección del aeropuerto de Bruselas donde a las 8.00 Hs local hubo dos detonaciones. Los sobrevivientes aseguran haber escuchado palabras en árabe. Otra, seguramente se colocará para recordar a los muertos que a las 9.11 hs local (coincidencia o no con la fecha de los atentados en los Estados Unidos de América) sufrieron la explosión en la estación de subte Maalbeek.

La policía ha encontrado en el aeropuerto de Bruselas un chaleco suicida sin detonar, un fusil de asalto Kalashnikov y se ha llevado a cabo una detonación controlada de un paquete sospechoso en el aeropuerto el martes por la tarde por un equipo del ejército.

En el aeropuerto se ha activado el dispositivo de emergencia para catástrofes, el tráfico aéreo se ha suspendido y los vuelos fueron redirigidos hacia otros aeródromos de la región. Los trenes y subtes han sido cancelados. Todo tipo de accesos por tierra se han restringido.

Evidentemente la Unión Europea deberá modificar todos los controles de seguridad en sus fronteras, aeropuertos, estaciones de subte, etc. La seguridad no puede tomarse ni un minuto de descanso y los hechos lo demuestran. Lamentablemente esta lucha llevará años. Mientras tanto observaremos más y más atentados, cada vez con mayor frecuencia hasta transformarse en un paisaje de nuestra vida cotidiana.

¹ Estudiante avanzada en la licenciatura en Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional de Rosario. Auxiliar alumna de la cátedra "Historia de las Relaciones Internacionales Contemporáneas".

² Lic. Relaciones Internacionales (UP) 2010. Posgrados en UE-AL (Univ. Bologna, Argentina 2010, 2011, 2012) Posgrado Prevención de lavado de Activos y Financiación del Terrorismo (UBA 2012). Maestrando en Relaciones Internacionales (UBA, tesis en curso) 2013-2014. Miembro del Proyecto de Investigación de la Maestría en RR.II UBA 2014-2016. Miembro del departamento del área de Seguridad y Defensa en IRI, La Plata. Miembro del departamento de Paz y Seguridad en united explanatios.org. Fundador de Mente Inter- Nazionale. Miembro investigador en Corte Penal Latinoamericana y del Caribe contra el Crimen Transnacional Organizado (COPLA). Docente en de la materia problemas contemporáneos de política y seguridad: terrorismo, narcotráfico y lavado de dinero. en la maestría en diplomacia y política exterior. Miembro permanente de la revista Reconciliando Mundos responsable del área de Seguridad Internacional Diciembre 2015- Actualidad. E-mail: mariano.corbino@gmail.com

³ Sospechoso de ser uno de los atacantes de los atentados del 13 de noviembre en París.



Quizás comencemos a vivir la era donde la Unión Europea suspenda el espacio Shengen y se regrese al status quo previo a la formación de la misma, al menos en cuanto a la libre circulación de personas. Si así sucediera, el terrorismo habrá ganado una batalla inmensa.

Al fin y al cabo, las únicas víctimas son las sociedades civiles, los ciudadanos comunes y corrientes que se levantaban para ir a trabajar y finalizaron terminando sus vidas. Estamos ante una obra de teatro donde el lado inhumano de los seres humanos aflora en cada acto.